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La joie du baptême —Pèlerinages — Liens internet      

Soyez toujours dans la joie du Seigneur, 

Je le redis : soyez dans la joie 
Philippiens 4, 4  



 Messes du dimanche 
 

Samedi 18h Messe dominicale anticipée dans les 
villages, en particulier les jours de fête patronale, 
là où est la fête  (voir la dernière page du journal)  
 

Dimanche 9h30 et 11h à Saint-Martin de Bos-
cherville (voir la dernière page du journal) 
 

 Messes de semaine 
 

Mardi     19h Messe à St-Martin de Boscherville 
Mercredi   7h30 Messe à St-Martin de Boscher-
ville 
Jeudi        19h Messe à St-Martin de Boscherville 
Vendredi  11h Messe dans les villages  
(voir la dernière page du journal) 
Samedi      8h30 Messe internationale en l’honneur 
de la Sainte Vierge, à St-Martin de Boscherville  
suivie d’un café à la sacristie 
 

 Confessions 
 

Dimanche 10h30 -11h à St-Martin de Boscher-
ville 
Tous les jours 1/2 h avant la messe, ou quand vous 
voulez en demandant au prêtre 
 

 Laudes 
 

Dimanche   9h à St-Martin de Boscherville 
 

Du mardi au samedi 8h à St-Martin de B. 
 

 Adoration 
 

Jeudi  de 18h30 à 19h à St-Martin de Boscherville 

Paroisse Saint Georges 
de Boscherville en Roumare 

 

11 chaussée Saint-Georges 
76840 ST MARTIN DE BOSCHERVILLE 

 

Tél. : 02.35.32.00.55      
 

Email : paroisse-boscherville@orange.fr 
 

Site internet : http://paroisseboscherville.org/  
 

Facebook : paroisse saint Georges de Boscherville 
Instagram : paroisse_boscherville 

 

L'appli de la paroisse 

Vous pouvez télécharger 

l'appli de la paroisse sur 

votre téléphone, et avoir à 

portée de main les infor-

mations, l'agenda, les messes, 

les contacts, etc. 
 

Secrétariat 
 

11 chaussée St-Georges (salle Jean-Paul II) 
Lundi - Mardi - Jeudi - Vendredi : 09h – 12h30 
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INFOS PAROISSE 

Mariages 
 

Avant toute démarche de réservation de salle et de date 
auprès d’organismes pour votre célébration de ma-
riage, nous vous invitons à contacter directement la 
paroisse pour fixer la date de votre mariage, au moins 
six mois à l’avance.  
Nous nous devons de prendre en priorité, les demandes 
de nos paroissiens par rapport aux couples venant 
d’autres paroisses. Les demandes extérieures seront 
confirmées seulement 6 mois à l’avance selon les dis-
ponibilités restantes. 
 

Baptêmes 
 

Les enfants devraient être baptisés dans les semaines 
qui suivent leur naissance, mais il est bien sûr possible 
d’être baptisé à tout âge.  
Veuillez prendre contact avec le secrétariat pour fixer 
votre date, au maximum trois mois à l’avance.  
 

Les baptêmes sont normalement célébrés les :  
1er ou 3ème samedi à 16h30 là  où est dite la messe de 
18h00, sauf si un mariage est déjà prévu, 
2ème ou 4ème dimanche à 12h30 à Saint-Martin de Bos-
cherville. 

Android Apple 

Dates à retenir : 
 

24 mars Messe des Rameaux à St M. de Boscherville 
 

27 mars Messe Chrismale à la cathédrale de Rouen 
 

29 mars Office du Vendredi Saint à St M. de Bosch. 
 

30 mars Veillée Pascale à St M. de Boscherville 
 

31 mars Messe de Pâques à St M. de Boscherville.   

8 mai     Messe des anciens combattants à Sahurs 
19 mai   Messe de la Pentecôte à St M. de Bosch. 
22 mai   Blé eucharistique à la cathédrale de Rouen 
22 juin   Fête du catéchisme 

Dates du Carême 
 

Le carême débutera avec le mercredi des Cendres 
le 14 février 2024 et se terminera avec Pâques le 
dimanche 31 mars 2024. 

La France Prie:  
Chapelet à l’abbatiale 

Prière pour la paix 
Tous les mardis de 18h30 - 19h 

http://paroisseboscherville.org/


Soyez toujours dans la joie 
Comment chanterions-nous un cantique (Ps 137,4) alors 
que les raisons d’être tristes semblent pulluler autour de 
nous ? Est-ce là une méthode d’autosuggestion cons-
ciente ? Une astuce pour échapper à la morosité ? 
Bien au contraire ! C’est un appel à la raison. Car comme 
chrétiens nous sommes déjà passés de la mort à la vie. La 
fête de Pâques qui vient devrait nous le rappeler, si la joie 
de notre baptême avait tendance à s’estomper. Rien ne 
peut nous arriver de fâcheux car nous sommes déjà morts 
avec le Christ. Et tout ce que nous vivons est important 
car nous sommes déjà ressuscités avec Lui. Le plus petit 
événement est primordial car il est l’occasion d’y retrou-
ver le Christ qui attend notre aide : « j’avais faim, et tu 
m’as donné à manger » (Mt 25). Chaque instant est aussi 

dramatique car il peut voir notre refus. Nous avons la li-
berté de dire non : « tu ne m’as pas donné à manger » (Mt 
25 aussi).  
Mais alors comment vivre sereinement cette vie de bapti-

sé qui nous a été offerte ? Comment avoir cette 
« assurance : ni la mort ni la vie, ni les anges ni les domi-

nations, ni le présent ni l'avenir, ni les puissances, ni les 
forces des hauteurs ni celles des profondeurs, ni aucune 
autre créature, rien ne pourra nous séparer de l'amour de 

Dieu manifesté en Jésus Christ, notre Sei-
gneur. » (Romains 8, 38s) ? Dans ce numéro nous verrons 

les dangers qui menacent notre vie éter-
nelle, et surtout les joies qui peuvent la 

vivifier. 

Abbé H Delavenne, curé 

ÉDITORIAL 
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Les vendredis de 20h30 à 22hsalle Jean-Paul II 
 

parce qu’il y a encore des questions (pas bêtes), surtout à propos de la foi ! 
 
Vendredi 15/03/24 Thème 23 : « Jésus est-il présent dans l’eucharistie ? » 
 

Mercredi 03/04/24 Thème 24 : « Manger le corps du Christ, est-ce être cannibale ? » 
 

Vendredi 19/04/24 Thème 25 : « Le Nouveau Testament est-il antisémite ? » 
 

Vendredi 17/05/24 Thème 26 : « Le Christ revient-il bientôt ? » 
 

Vendredi 31/05/24 Thème 27 : « Père, Fils et Saint Esprit : un seul Dieu ou trois dieux ? » 
 

Vendredi 14/06/24 Thème 28 : « Peut-on voir l’action de la Trinité ? » 

Dos au peuple ? 
Quelques personnes demandent 
pourquoi le prêtre est tourné dans 
un sens différent pendant une par-
tie de la messe dans certaines 
églises. Quelques éléments de 
réponse : 
 

Attention de ne pas parler de 
« dos au peuple » ou de « face au 
peuple » : la messe n’est pas un 
spectacle, elle est avant tout en 
Dieu et devant Dieu. Celui qui 

agit peut se tourner vers les fidèles quand il leur parle (prêtre, 
lecteur, animateur…) ou vers Dieu quand il lui parle (prêtre 
ou fidèle). Or la présence de Dieu est symbolisée par l’orien-
tation de nos églises : le soleil levant représente le Christ, 
« soleil levant qui vient nous visiter » Luc 1, 78. 
 

Cela montre mieux que nous sommes tous prêtres, par le 
baptême ou par l’ordination, quand nous sommes tous tour-
nés dans le même sens pour prier Dieu. 
 

Personne ne reproche au chauffeur du bus de lui tourner le 
dos quand il conduit. 
 

C’est plus facile de prier quand on a moins la sensation que 
chacun de nos gestes est épié et jugé. 
 

Avec vous je suis chrétien, pour vous je suis prêtre (merci 
saint Augustin !). 

 

Sous les yeux des fidèles, j’ai l’impression de faire un tour 
de magie, d’être un bonimenteur.  L’essentiel est invisible 
pour les yeux, on ne voit bien qu’avec le cœur (A. de Saint 
Exupéry). 
 

La participation active demandée par le concile Vatican II 
exclut de se comporter en spectateurs.  
 

Le concile Vatican II n’a jamais demandé de retourner les 
autels ou les prêtres. Au contraire, la seule fois où il parle 
d’autel dans la liturgie (SC 41), c’est pour préciser « l’autel 
unique ». 
 

« Mais tout le monde fait comme ça » : raison de plus pour 
montrer sans tarder qu’il s’agit d’une innovation indue et ne 
pas la laisser devenir une habitude. 
 

« Mais le Pape ne fait pas comme ça » : attention à ne pas 
oublier que les basiliques majeures sont tournées vers l’occi-
dent. Le Pape y célèbre donc tourné vers l’est, mais aussi 
vers la porte d’entrée.           Abbé HD 

Nietzsche (1844-1900) philosophe allemand, à 
propos des chrétiens : 

« Je croirais plus à leur dieu 
s’ils avaient l’air un peu plus sauvés. » 

 

Comme l’exprimait plus militairement le général 
Jean Delaunay (1923-1919) : 

Avons-nous des gueules de sauvés ? 
Question-réponse 
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Baptisés dans la mort et la 
résurrection du Christ  

Est-il possible à un chrétien de ne 
pas être joyeux ? Normalement, 

non ! 

Car il a été enseveli au tombeau avec le Christ, il est des-
cendu avec lui dans sa mort par le baptême et il est déjà 
ressuscité. Un tel chrétien ne devrait donc avoir rien à 
craindre si ce n’est, comme chantent des bleus, d’offenser 
Notre Seigneur.  
Mais faisons la part des choses : il ne s’agit pas de la 
crainte servile, la crainte de l’esclave qui a peur du fouet. 
Au contraire, nous avons peur d’offenser notre Seigneur 
comme un amoureux se prépare inlassa-
blement pour ne pas décevoir sa bien-
aimée, pour lui apparaître au mieux, pour 
être digne de son amour. Nous éprouvons 
envers Dieu une crainte amoureuse. Cette 
crainte se reconnaît car elle n’engendre 
aucune tristesse.  

Un chrétien triste est un 
triste chrétien.  

Les raisons d’avoir peur aujourd'hui sont 
légion, et les tristesses qui vont avec aus-
si ! Ces peurs sont entretenues à grands 
renforts de projections mentales : va-t-on 
voter telle loi sociétale ? les cas corres-
pondants les plus débordants de gros sen-
timents envahissent tout d’un coup nos 
informations. Sous couvert de réflexion, 
nous sommes enfermés dans un faux 
choix : « voulez-vous souffrir atrocement 
ou bien être agréablement euthanasié ». 
Non ! Je veux être traité comme un être 
humain : soigné et surtout aimé, pas mis 
dans des cases ou évalué selon ce que je 
coûte au Reich. La bêtise aussi rend triste. 

Ce qui tue la vie baptismale. 

Toutes les peurs qui nous assaillent ne cherchent en 
somme qu’à prendre la place de Dieu : la peur de la mort 
et de la maladie effacent la peur de la mort éternelle de 
l’enfer ; la peur de la souffrance ou de la solitude nous 
fait oublier la joie infinie de la communion avec les 
saints du paradis ; la peur du regard des autres et de leurs 
jugements définitifs nous font oublier le seul qui peut 
nous juger car il nous aime vraiment : notre Père ; la 
peur de heurter les sentiments d’un groupe de bien-
pensants nous fait oublier la réalité -bonne car voulue 
par Dieu, etc…  

Ce qui redonne la vie baptismale. 

La robe de notre baptême doit sans cesse être purifiée dans 
le sang de l’agneau, par des recours fréquents à la prière, à 

la confession, aux œuvres 
de charités, à la commu-
nion ! notre vie peut res-
sembler à un grand lavage 
permanent, elle est un 
temps de conversion, c'est-à
-dire de conversation amou-
reuse avec celui qui « est 
amour » (1Jn 4, 8). C’est 
même son plus grand mi-
racle : transformer chaque 
tristesse en joie, chaque 
péché en débordement de 
miséricorde.  
À notre tour de transmettre 
cette joie à chacun car Dieu 
l’offre à tous. Il n’est pas de 
tristesse si grande qu’elle 
empêche Dieu de nous ai-
mer. Sur ce chemin, un 
exemple parfait : la joie des 
saints. Que Dieu nous aide 
à vivre de cette joie.  
  Abbé HD 

Pape François : « Si nous 
sommes fidèles à notre 

baptême, nous répandrons 
la lumière de l’espérance. » 
Quand on se remémore le baptême de nos enfants, c’est le 
mot fête qui vient à notre esprit. La joie de se retrouver, la 
famille, le parrain, la marraine, les amis qui entourent le 
prêtre et le baptisé, le bonheur de savoir que notre enfant 
entre dans la grande famille des chrétiens. 
 

Ce sacrement est la porte vers d’autres sacrements. Notre 
enfant va grandir et se nourrir de la vie de Dieu grâce aux 

sacrements que sont le baptême, l’eucharistie et la confir-
mation. 
Le mot « baptême » est issu d’un verbe grec qui veut dire 
« plonger, immerger ». Etre baptisé est un rite de passage 
de la mort à la résurrection du Christ. Etre baptisé, c’est 
être plongé dans l’amour de Dieu. On peut demander le 
baptême à tout âge. En 2023, plus de 5000 adultes ont 
reçu le baptême dans l’Église catholique la nuit de 
Pâques, soit 1000 personnes de plus que l’an dernier. 
 

« Pour la communauté chrétienne, c’est le lieu d’un émer-
veillement, et pour notre société une authentique parole 
d’espérance. L’Église s’en trouve renouvelée, le monde 
stimulé sur les chemins de la charité dans la vérité, de la 
solidarité et de la paix. »  Mgr Olivier Leborgne, évêque 
d’Arras. 

C.V. 
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Pourquoi la prière ? 

Depuis le début de l’humanité, 
Y a-t-il eu 

des civilisations sans prières ? 
Dès les origines, les plus 
anciennes traces de l’hu-
manité témoignent de 
pratiques religieuses, 
qu’il s’agisse de l’enseve-
lissement des morts ou 
des textes les plus an-
ciens. Les hommes se 
préoccupent de la mort, 
parlent aux dieux, leur 
font des offrandes en sa-
crifiant des animaux. Ils 
leur offrent des louanges, 
demandent leur protection 
avant de partir en guerre, 
supplient pour faire tom-

ber la pluie, prient avant de couper des arbres… Et ils at-
tendent des faveurs ou des réponses à leurs demandes. Il 
semble que toutes les dimensions des cultures soient mar-
quées par la notion de transcendance : langage, rites, 
danses, lieux, arts…  
 

Les hommes gravent, 
écrivent, utilisent des 
signes, des symboles 
pour pouvoir imaginer le 
monde de l’invisible. Ils 
savent d’où ils viennent 
et où ils vont. Ils savent 
que leur vie vient de plus 
haut qu’eux et qu’ils y 
retourneront avec le 
poids de leurs bonnes ou mauvaises actions. Cependant, 
leurs prières sont souvent liées à la peur de mécontenter 
leurs dieux.  

A partir de quel moment 
la prière a-t-elle pu devenir 
un cœur à cœur avec Dieu ?  

Il y a 3.800 ans, Dieu a choisi un petit peuple, les Hébreux, 
pour révéler son nom au patriarche Abraham : « Je Suis 
celui qui suis ». 1.800 ans plus tard, Dieu leur a envoyé son 
Fils Jésus par la maternité de la Vierge Marie pour se faire 
mieux connaître.  Combien de millénaires ou de siècles a-t-
il fallu pour que l’homme comprenne « la tendresse et 
l’amour de notre 
Dieu » ?  
 
 
Un athée peut res-
sentir la transcen-
dance, l’éternité 
(Conte-Sponville). 
-Le croyant qui prie 
établit une relation 
avec son Créateur. 
-Le chrétien qui prie 
s’adresse à son 
Père : 

 
 

« Notre Père, 
qui es aux cieux, que ton nom soit sanctifié, que ton règne 
vienne, que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel.  

Donne-nous aujourd’hui notre pain de ce jour.  
Pardonne-nous nos offenses, comme nous pardonnons aus-
si à ceux qui nous ont offensés. Et ne nous laisse pas entrer 

en tentation, mais délivre-nous du Mal. Amen. » 
 

Syl.D 

Témoignage 

C’est à l’entrée au collège que j’ai rencontré le Seigneur. D’abord catéchisé, j’ai rejoint le 
groupe de catéchumènes afin d’être baptisé à la Veillée Pascale le 20 avril 2019 dans notre 

paroisse de St Martin de Boscherville. Au cours de nos rencontres, nous avons été 2 per-
sonnes à cheminer vers une possible confirmation le même jour. Nous avons alors écrit à 

l’évêque pour avoir son accord. Rendez-vous pris pour une belle cérémonie de baptême/
confirmation/communion. C’était sans compter sur la douleur d’une belle appendicite pas-

sant par là. Qu’à cela ne tienne, je suis allé jusqu’au bout en m’immergeant dans le baptis-
tère et fini par communier pour la première fois le visage devenu vert. Le lendemain, je me 
faisais opérer en urgence, protégé par le Saint Chrême resté sur mon front une bonne se-

maine. J’ai ensuite intégré l’aumônerie, le groupe des servants d’autels, et d’autres actions 
à l’occasion comme les maraudes, participer aux différents pèlerinages (je n’ai jamais 

manqué celui de Lourdes) lieux de partage de nos valeurs. 

Je dis toujours « Dieu m’a mis à l’épreuve, je suis allé jusqu’au bout ». Ce soir-là l’expres-
sion « faire son chemin de croix » a pris tout son sens.  

Joackim 
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Le mystère, le secret, 

la richesse du germe 
La croissance des plantes est un des grands thèmes de la Bible 
et de Jésus pour illustrer le progrès spirituel du croyant en 
quête de la Vérité. Ce sont ces images que les moines de 
l’époque romane ont reprises pour nous rappeler que la Foi de 
notre baptême est comme une plante : il faut l’ « arroser » avec 
les « Eaux d’en haut », la Parole de Dieu, pour grandir dans 
notre cœur.      Syl. D. 
 

 « Les âmes doivent se faire par elles-mêmes. Je passe, je jette 
la semence. Secrètement la semence travaille. L’âme doit être 
respectée dans son travail. Si la première semence ne s’enracine 
pas, on en sème une autre, une autre encore… ne renonçant que 
quand on a des preuves certaines de l’inutilité de l’ensemence-
ment. Et on prie. La prière, c’est comme la rosée sur les mottes, 
elle les garde fraîches et fécondes, et la semence peut germer… 

De la graine 
aux feuilles et 

fruits 

Maintenant écoutez la 
parabole du travail de 
Dieu dans les cœurs 
pour fonder son 
Royaume, car chaque 
cœur est un petit 
royaume de Dieu sur la 

terre. Ensuite, après la mort, tous ces petits royaumes s’agglo-
mèrent en un seul, dans le Royaume des Cieux, Royaume sans 
bornes, saint, éternel.  
 

Le Royaume de Dieu dans les cœurs est créé par le Divin Se-
meur. Il vient à son domaine – l’homme appartient à Dieu car 
tout homme Lui appartient dès son origine – et Il y répand sa 
semence. Puis Il s’en va vers d’autres domaines, vers d’autres 
cœurs. Les jours succèdent aux nuits et les nuits aux jours. Les 
jours amènent le soleil et la pluie : dans ce cas, le rayonnement 
de l’amour divin et l’effusion de la divine sagesse qui parle à 
l’esprit. Les nuits amènent les étoiles et le silence reposant : 

dans notre cas, les rappels lumineux de Dieu et le silence pour 
l’esprit afin de permettre à l’âme le recueillement et la médita-
tion.  
 

La semence, dans cette suc-
cession d’imperceptibles 
influences providentielles et 
puissantes, se gonfle, 
s’ouvre, met des racines, les 
enfonce, pousse à l’exté-
rieur les premières petites 
feuilles, elle croît. Tout cela 
sans l’aide de l’homme. La 
terre produit spontanément 
l’herbe issue de la semence, 
puis l’herbe se fortifie et 
porte l’épi qui se lève, puis 
l’épi se dresse, se gonfle, se durcit, devient blond, dur, parfait 
dans la formation du grain. Quand il est mûr, le semeur revient 
et y met la faux parce qu’est venu pour cette semence le mo-
ment du parfait achèvement. Il ne pourrait se développer davan-
tage et c’est le moment de le cueillir.  
Dans les cœurs, ma parole fait le même travail. Je parle des 
cœurs qui accueillent la semence.   
 

Mais le travail est lent. Il faut éviter de tout abîmer par des in-
terventions intempestives. Comme c’est dur pour la petite se-
mence de s’ouvrir et d’enfoncer ses racines dans la terre ! Pour 
le cœur dur et sauvage, ce travail est difficile aussi. Il doit s’ou-
vrir, se laisser fouiller, accueillir des nouveautés, peiner pour 
les nourrir, apparaître différent parce que recouvert de choses 
humbles et utiles et non plus de l’attrayante, pompeuse, inutile 
et exubérante floraison qui le revêtait précédemment. Il doit se 
contenter de travailler humblement, sans attirer l’admiration 
pour réaliser utilement l’Idée divine. Il doit activer toutes ses 
capacités pour croître et former l’épi. Il doit se consumer 
d’amour pour devenir grain. Et quand, après avoir triomphé des 
respects humains tellement, tellement, tellement pénibles, après 
avoir fatigué, souffert pour s’adapter à son nouveau vêtement, 
voilà qu’il doit s’en dépouiller pour subir une taille cruelle. 
Tout donner pour tout avoir. Rester dépouillé, pour être revêtu 
au Ciel de la robe des saints. La vie du pécheur qui devient 
saint est le plus long, le plus héroïque, le plus glorieux combat. 
Je vous le dis. »  

M.V. 

Prière : 

Ma joie 

Il est des âmes sur la terre qui cherchent 
en vain le bonheur,  

Mais pour moi, c’est tout le contraire. La 
joie se trouve dans mon cœur.  

Cette joie n’est pas éphémère. Je la pos-
sède sans retour  

Comme une rose printanière Elle me sou-
rit chaque jour…. 

… Jésus, ma joie, c’est de t’aimer ! 
(Sainte Thérèse de Lisieux) 

 
 

Qu’est-ce que la joie ? 

Elle est faite de bien-être, de satisfaction, d'har-
monie. Bien souvent, le bonheur n'est qu'une 
émotion qui dépend de circonstances extérieures. 
La Bible nous dit que « Le cœur joyeux fait du 
bien à la santé » (Proverbes 17, 22) 
En réfléchissant à la joie, nous pouvons dire 
qu’elle a sa source dans le cœur, elle est grâce, 
elle se reçoit d’un autre. On peut ressentir de la 
joie au fond du cœur, même dans la souffrance. 
La vraie joie est liée à l’amour et l’amour  lié à la 
vérité. La vraie joie vient d’en haut, elle trouve 
son origine en Dieu. 
 "Ne vous affligez pas, car la joie de l’Éternel 
sera votre force." (Néhémie 8.10)           Syl.D 

http://www.topchretien.com/topbible/external/ref.php?q=nehemie+8:10
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RITRIT, le airbnb des séjours de retraite spirituelle. 
Quatre jeunes entrepreneurs chrétiens ont lancé cette initiative en 2019, soutenue et financée par le Collège des Bernardins et le 
diocèse de Paris, et y travaillent à temps plein. Cela afin de permettre à toute personne, quel que soit son âge, croyante ou pas, 
d’organiser rapidement et facilement sa retraite spirituelle. 
 

Grâce à la start-up RITRIT, on peut trouver plus de 120 lieux de retraite, en France. Plus de 5000 utilisateurs passent chaque 
mois par le site pour planifier leurs retraites spirituelles. 56 % des usagers de RITRIT ont moins de 39 ans. 
Il y a des étudiants en révision d’examens, des adultes qui souhaitent faire une pause… etc.         C.V. 
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Le projet de loi sur la fin de 
vie sera présentée en février 

prochain. 

Voici deux histoires, 

deux témoignages.  

1 – Cédric de Linage a une épouse handicapée depuis 10 ans. 
Amélie après une fausse route alimentaire est dans un état de 
crise épileptique constant. Le corps médical a décidé l’arrêt 
des traitements vitaux (alimentation) contre la volonté de la 
malade ainsi que du mari. 
Cédric de Linage : « Je pose une simple question : couper un 
traitement vital à une patiente quand son décès à court terme 
n’est pas si certain, contre sa volonté, le tout par précipitation 
et sans respecter la procédure Leonetti, c’est bien ou c’est pas 
bien ? », « La mise en danger est avérée dès qu’un dialogue 
profond entre les soignants, le malade et les proches dans un 
cadre éthique est absent et il peut être long à construire, ce 
n’est pas une question de délai légal. » 
Dans cette terrible épreuve, il peut y avoir la tentation du sui-
cide, amenée par l’influence du corps médical, de l’entourage. 
L’avant-projet de loi provisoire sur la fin de vie mentionne, 
dans le volet de l’aide à mourir, un nouveau concept , en cas 
d’incident : « le secourisme inversé » pour hâter le décès. 
Cédric de Linage affirme que « légaliser l’aide active à mou-
rir ruinerait l’authenticité du dialogue entre les patients, les 
soignants et les proches, pour ne privilégier que les demandes 
de mort, voire les suggérer. » 
 

2 – En Belgique, la loi autorisant l’euthanasie est promulguée 
en 2002. Depuis une dizaine, Tom Mortier lutte contre l’état 
belge pour faire reconnaître les abus commis lors de l’eutha-
nasie de sa mère. Godelieve De Troyer est malade : dépres-

sion chronique. 
En 2012, elle consulte un médecin qui accepte de l’accompa-
gner sur la voie du suicide assisté. Elle avait 64 ans, ses deux 
enfants n’ont pas été prévenus. 
Pour Priscille Kulezyk, chercheur associé au centre européen 
pour le droit et la justice : « cette affaire illustre parfaitement 
les dérives de la loi belge sur la fin de vie. ». Et cela pour 
deux raisons :  
- La loi belge autorise l’euthanasie lorsque « le patient est 
majeur, capable et conscient, que la demande est formulée de 
manière volontaire, réfléchie et répétée et que le patient se 
trouve dans une situation médicale sans issue et fait état d’une 
souffrance physique ou psychique constante et insuppor-
table. ». Or la notion de souffrance psychique est vague et 
soumise à différentes interprétations. Mme De Troyer étant 
dépressive, était-t-elle capable de discerner ce qu’elle voulait 
réellement ? 
 

- Et deuxième dérive : Mme De Troyer s’était vue refuser le 
suicide assisté par son médecin généraliste et était allée con-
sulter un autre thérapeute plus accomodant. 
 

« Cette affaire montre que la loi belge n’interdit pas le 
« shopping médical » signale Priscille Kulezyk. « Un patient 
peut réitérer sa demande jusqu’à trouver un médecin favo-
rable, c’est à dire un médecin militant ou peu regardant. » 
A cela, s’ajoute le fait que la loi belge évolue et ce sera vrai-
semblablement pareil en France. Une réforme de 2014 ouvre 
l’accès au mineurs « dotés de capacité de discernement » sans 
limite d’âge. A présent, « la coexistence de plusieurs patholo-
gies non graves et non incurables remplit l’exigence d’une 
affection grave et curable . » Si la France s’inspire de ce mo-
dèle, « elle ne pourra plus maîtriser les abus à venir » affirme 
P. Kulezyk. 
 

Selon un sondage récent, 40 % des belges se disent favorables 
pour l’arrêt des soins coûteux des plus de 85 ans. 

C.V. 

Dossier :  La joie du baptême 
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La différence de pratique entre la religion du Moyen Âge, 
d'aujourd'hui et dans le futur ? 

La religion est un élément fondamental de la dignité humaine. Pour de nombreux adeptes, elle est beaucoup 
plus qu'un choix de mode de vie, elle est leur essence propre. Enfreindre la liberté religieuse d'une personne 
ou l'obliger à désobéir à ses croyances religieuses, c'est attaquer son essence même. 
La religion joue un rôle social. D'une part, elle a le monopole de l'enseignement des enfants et leur apprend 
la lecture, l'écriture et le calcul dans des écoles-cathédrales. Elle recueille aussi les pauvres dans ses monas-
tères au moyen âge. 

 

De nos jours, nous allons à la messe environ 1 fois par semaine pour la plu-
part des personnes. 
Alors que au moyen âge, la religion était bien présente dans la vie des per-
sonnes, 7 jours par semaine. 
 

Au Moyen Âge, les Européens sont tous croyants. Pour la plus grande partie, ils  sont chrétiens. 
Aujourd’hui 48 % des Français se déclarent liés à la religion catholique. 
 

Finalement, la religion est moins présente aujourd’hui et moins sérieuse qu’au moyen âge. 
 

Je pense qu’il y aura encore moins de chrétiens avec les pays laïc. 
 

Légende : --- aujourd’hui         --- le futur        --- Moyen Âge         M.T. 

FOI ET PATRIMOINE 

 
 
 
 
 
 

La campagne 2023 est achevée. Grand merci de vos dons ; ils permettent de financer notre paroisse (à peu près à hauteur du tiers 
de ses besoins ; les 2 autres tiers de nos ressources proviennent des quêtes, offrandes et dons et de la vente des cierges) et de sou-
tenir son action et sa présence auprès des 13.036 habitants de nos 11 villages.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Malheureusement les donateurs sont de moins en moins nombreux : 153 pour un don moyen de 236 €. La campagne denier 2024 
est lancée. Vous trouverez dans ce bulletin paroissial le bon et une enveloppe que vous pouvez adresser au diocèse de Rouen à la 
paroisse ou remettre à la quête. Vous pouvez également effectuer un paiement en ligne ou souscrire au prélèvement automatique  
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ÇA S’EST PASSÉ CHEZ NOUS 

Repas de Noël des démunis 
Lundi 18 décembre, 23 heures, salle paroissiale de l'église de 
Saint Romain à Rouen, après avoir servi le dernier repas de 
Noël des gens de la rue, nous nous posons un peu avant 
de ranger. Nous restons chacun à se remémorer ces beaux mo-
ments d'échange, de gentillesse, de sourire et de sincères re-
merciements qui nous ont tous portés durant cette soirée. Il 
suffit de voir les visages radieux des convives pour com-
prendre à quel point cette soirée de Noël est importante. 
 
Accompagnée de Dominique LASNEZ de l'autobus (samu-
social) et des Pères DELAVENNE et FERDINAND, nous te-
nons à remercier très chaleureusement tous les anonymes 
d'avoir préparés un plat chaud, un gâteau ou apportés des fro-
mages, des boissons et autres apéritifs, ainsi que nos dona-
teurs : la mairie d'Hénouville, PFG Maromme, sans oublier nos 
jeunes de la paroisse de Saint Martin de Boscherville qui sont 
venus servir alors qu'ils avaient école le lendemain, car sans 
vous tous, rien ne serait possible. 

 
Bravo car vous avez permis aux 70 convives de la rue de re-
trouver un peu de la magie de Noël le temps d'un repas festif. 
L'équipe organisatrice, 

 
Karine, Clarisse, Guylaine, Loïc, Giovanni 

et le père DELAVENNE 

Retour sur les maraudes 
Depuis 4 ans, la paroisse Saint-Georges de Boscherville sur 
Roumare distribue des repas chauds à Rouen le lundi soir de 
novembre à janvier, en lien avec le SAMU social. Ces repas 
sont servis en barquettes individuelles, à 3 lieux fixes : devant 
la préfecture, la gare rive droite, puis Saint-Sever. 
 
Environ 1.220 repas ont été distribués par une moyenne de 6 
personnes par soirée, dont notre curé l’abbé Henri Delavenne, 
ceci à bord de 1 ou 2 véhicules. Sans compter les pains et gâ-
teaux donnés à 19h par la boulangerie de Saint-Martin, les 
fruits, les nombreuses friandises et les chocolats dans la pé-
riode de Noël. Il faut ajouter aussi les dons de vêtements d’hi-

ver, chandails, manteaux et couvertures. 
 
Environ 150 donateurs, dont une quarantaine de réguliers, ont 
cuisiné tous les lundis après-midi et apporté leurs barquettes 
entre 18h et 19h à la salle Jean-Paul II. Gardées bien au chaud 
ou réchauffées en étuve avant d’être mises dans de grandes 
boîtes isothermes. Le système est bien rodé et bénéficie aux 
sans-abris et autres nécessiteux heureux et reconnaissants de 
manger un diner chaud une fois par semaine.  
 
La paroisse de Mont-Saint-Aignan a repris le flambeau le 15 
janvier 2024, comme l’an dernier, avec une bonne équipe. 
 

Syl.D 

Crèches en pâte sablée 
Après la récolte des matières premières auprès des parents des jeunes de l’aumône-
rie — que nous remercions pour leur générosité —  la pâte a été pétrie la veille 
dans un gros batteur. Le 9 décembre, 25 jeunes de l’aumônerie des collèges et ly-
cées ainsi que des enfants du caté sont venus jouer du rouleau à pâtisserie. Répartis 
en 2 groupes, un pour la structure et le second pour les personnages. Après 2h de 
labeur dans la bonne humeur et 4h de cuisson, environ 35 crèches ont été produites 
et des personnages supplémentaires. Ensuite une petite pause déjeuner s’imposait. 
Nous avons partagé un pique-nique tiré du sac. Puis le travail d’emballage a débuté 
sous la houlette de Guylaine et du Père Delavenne. Merci et bravo à tous les jeunes 
et les enfant. Ça a été une  très bonne journée remplie d’échanges et de joie.  
               D.D. 

Nouvel an liturgique  
C’est désormais une habitude bien installée qui nous a permis 
de présenter nos vœux à l’ensemble des élus de la paroisse. De 
nombreuses communes et institutions étaient représentées. À 
l’occasion de cette nouvelle année liturgique (premier di-
manche de l’avent fin novembre ou début décembre) nous 

avons ainsi pu expliquer aux autorités locales les projets et évo-
lutions de la paroisse, présenter les équipes et les remercier. 
L’histoire de France nous met en situation de travailler de con-
cert, c’est une bonne occasion de se retrouver.  
 
Merci à tous les élus de leurs engagements et de leurs réalisa-
tions. 

Abbé HD 
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Pèlerinage à pied jusqu’au Paulu 
Pour la marche, le départ était  à l'église Saint Pierre, avec un arrêt à la chapelle Saint-Gilles et 
l’arrivée à la chapelle Sainte-Thérèse .  
 

Après  la messe a été chantée en grégorien c’était trop beau par deux chanteurs, Stéphane et 
Hubert, et le père Delavenne. Nous étions deux servants d’autel, Axel et Marine . L’église a été 
décorée par Sonia que nous remercions beaucoup. C’est elle qui a fleuri l’église et qui l’a prépa-
rée. Merci au père Delavenne, à ceux qui ont fait la marche, à Sonia qui a très bien décoré 
l’église, aux deux chanteurs grégoriens et à ceux qui ont assisté à la messe. 
 

La chapelle Saint-Gilles est située en bordure de l’ancienne voie romaine menant de Rouen à 
Lillebonne dans la commune de Saint Pierre de Varengeville. Sur le plan architectural, elle se 
compose d’une maçonnerie mixte, en silex et chaînage en pierre de la vallée de Seine. Elle pré-
sente également un petit clocher, visible au-dessus de la porte 
d’entrée. 
 

Autrefois, cette chapelle dépendait de l’abbaye de Saint Wan-
drille. Ce fut peut-être un ermitage. Un pèlerinage s'y tenait ; 
Saint-Gilles était sollicité pour les enfants tardant à marcher, 

mais également pour la guérison des frayeurs nocturnes et des maux de ventre infantiles. 
 

La Chapelle Sainte-Thérèse du Paulu est une petite chapelle qui a été construite en 1925 à l'ini-
tiative de l’abbé Marius. Les murs marient la pierre et le silex. Les contreforts et les encadre-
ments des ouvertures sont en briques. Le pèlerinage à Saint-Gilles y a été transféré La chapelle 
contient une statue de Saint-Gilles provenant de la chapelle désaffectée. Deux statues de Notre-
Dame de Lourdes et de Sainte-Thérèse ornent le chœur. Les vitraux sont de Bernard Legrand. 

A.G. 

Venez, venez Saint Nicolas... 
Le mercredi 6 décembre, les enfants de la paroisse étaient invités à fêter la Saint Nicolas à l'église de Saint Pierre de Varenge-
ville. Ils ont été accueillis en musique par une équipe d'accordéonistes qui leur ont joué quelques morceaux de Noël qu'ils de-
vaient reconnaître. Le Père Delavenne a ensuite compté l'histoire de Saint Nicolas aux enfants qui, ont en même temps, mimé la 
scène. 
 

Avant le goûter, pour l'arrivée du saint patron des enfants, les jeunes lui ont chanté un chant qu'ils avaient appris pendant le caté-
chisme. Comme ils ont tous été bien sages, durant l'année, le veil homme les a gâtés en leur apportant chocolats et autres frian-
dises. 
 

L'ambiance était festive et chaleureuse pour cet événement. Merci à tous !     S.T. 

ÇA S’EST PASSÉ CHEZ NOUS 

Veillée de Noël à Saint-Pierre de Varengeville 
Cette année, comme à l'habitude, les enfants de la paroisse ont œuvré pour nous offrir une veillée vivante avant la messe de la 
Vigile de Noël. Le thème choisi était l'histoire de Martin, ce pauvre cordonnier qui espérait tant accueillir Jésus le soir de Noël 
chez lui ! 
 

Il était loin de penser que toutes ses petites attentions faites, dans la 
journée, auprès du balayeur ou de cette pauvre jeune maman, c'était 
en fait à Jésus qu'ils les faisait ! « chaque fois que vous l'avez fait à 
l'un de ces petits qui sont mes frères, c'est à moi que vous l'avez 
fait » Mt 25 
 

Au moment du Gloria, ce sont les plus jeunes qui se sont rassemblés 
pour installer la crèche. 
 

Cette année encore, la veillée de Noël fût un moment de joie où 
nous étions nombreux, réunis pour fêter la naissance de notre Sau-
veur. Merci à tous pour ce beau moment !   S.T. 



12 

ÇA S’EST PASSÉ CHEZ NOUS 

Pèlerinage des confirmés/confirmands à Rome 
Sept jeunes de la paroisse ont eu la chance de pouvoir participer au pèlerinage du 
diocèse à Rome qui s’est déroulé pendant les vacances de la Toussaint (87 partici-
pants). 
Six Futurs confirmands et un déjà confirmé vous font part de ce qu’ils ont vécu cette 
semaine-là : 
 

Joanne : « J'ai aimé voir le Pape au Vatican c'est un moment inoubliable qui restera 
gravé dans mon cœur. J'ai aimé les visites des monuments, l'ambiance du groupe et 
les nouvelles rencontres pendant ce pèlerinage. Merci au Père Delavenne, Guylaine et 
tous les autres accompagnateurs. » 
 

Valentin : « J'ai apprécié la visite de la basilique St-Pierre et la basilique Sainte-
Marie Majeure. J'ai aussi beaucoup apprécié les commentaires et les explications du 
Père Delavenne par rapport à tout ce que nous avons découvert. Semaine riche à tout 
point de vue (spirituelle, rencontres…). Merci à tous les accompagnants de nous avoir 
permis de vivre tout cela. » 
 

Kylian : « J’aimerais remercier toutes les personnes qui ont aidé à l’organisation de 
ce pèlerinage inoubliable nous avons eu l’occasion de voir le Pape au Vatican et prier 
la messe avec l’évêque. Je n’oublierai jamais ces moments de joie et de partage. » 

 

Marine : « Merci pour ce pélé qui nous a permis de nous recentrer sur notre foi ! J'ai découvert plein de beaux monuments. La 
via Apia pour l'arrivée nous a permis de bien commencer cette semaine de rencontres. »  
 

Constance : « J'ai adoré ce pèlerinage à Rome où nous avons eu la chance de voir le Pape de près, et de faire toutes les sorties. 
J'ai aussi beaucoup aimé servir la messe dans de magnifiques lieux de prière. Je remercie tous ceux qui nous ont accompagnés. » 
 

Sarah : « J’ai beaucoup aimé les visites proposées, quand on a vu le Pape en particulier. J’en garde un très bon souvenir ! » 
 

Maxime : « Je suis très heureux d’avoir eu la chance de participer de nouveau à ce pèlerinage et d’avoir pu servir auprès de notre 
archevêque et des prêtres qui nous ont accompagnés dans ces lieux si prestigieux. Merci au Père Delavenne pour toutes les expli-
cations que vous nous avez apportées. Revoir la basilique St Pierre, la tombe de Saint Jean-Paul II, revivre notre baptême autour 
du baptistère de St Jean de Latran, que des souvenirs que je n’oublierai jamais. » 
 

Le 25 mai prochain, neuf jeunes de la paroisse recevront le sacrement de confirmation à l’église de Jumièges. Merci de prier pour 
eux.                  Les responsables d’aumônerie 

L’Église paroissiale Saint-Sauveur à Sahurs 
Comme tous les monuments, cette église a subi les affres du temps. Les toitures 
avaient déjà été restaurées dans les années 1980. Cependant il y a toujours de gros 
problèmes d’humidité. La commune a donc entrepris une nouvelle campagne de 
restauration afin d’éviter les problèmes d’eau par infiltration, bien courants en 
Normandie. Ce monument comporte plusieurs parties de différentes périodes, 
abrite des tombes dans le chœur et soulève bien des interrogations. 
 

Après un début de restauration tout à fait classique (test d’humidité, contrôle des 
structures…) les services archéologiques de la Direction des affaires culturelles
(D.R.A.C.) veulent en savoir plus et suspendent pour un temps les travaux de res-
tauration pour des études complémentaires. 
 

Il a été décidé de faire une datation au « carbone14 » en utilisant des morceaux de 
bois récupérés dans le mortier de construction. Cette étude nous révèle que la par-

tie la plus ancienne aurait été construite vers 900-950. Ce serait donc en pleine période Viking au moment du traité de Saint-Clair 
sur Epte (911),  ou Charles le simple concède la Neustrie (Normandie) à Rollon chef Viking.  Les Vikings récemment installés 
sur les bords de Seine commençaient à se christianiser. 
 

La construction de l’église correspondrait à l’émergence de « Saluhus » qui peut se traduire par « auberge de voyageurs ou re-
fuge » situé vers le quartier Saint-Maur, origine du village. L’église Saint-Sauveur serait alors une construction préromane, la 
seule connue en Seine-Maritime. Les services archéologiques préparent une publication détaillant toutes ces découvertes que 
nous attendons avec impatience.   Ce sera l’objet d’un prochain article.             M.V. 
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A VENIR 

Pèlerinage à Lourdes 
« Allez dire aux prêtres que l’on bâtisse une chapelle et qu’on aille en procession ». Depuis ce message adressé par la Vierge Ma-
rie à Bernadette en 1858, des millions de pèlerins viennent chaque année à Lourdes prier et demander de la force dans les 
épreuves. 
 

L’an dernier, nous étions dix paroissiens à participer au pèlerinage diocésain. Durant quatre jours, nous avons vécu au rythme des 
messes et des processions, en communion avec des catholiques du monde entier. Une expérience qui a laissé beaucoup de traces, 
comme en témoigne ces pèlerins : « Quelque chose s’est transformé en moi », « Merci Marie pour toutes ces grâces reçues ». Se 
mettre dans les pas de Bernadette, c’est faire l’expérience de l’amour incommensurable de la Vierge Marie. Qui n’aurait pas en-
vie de vivre une telle aventure !  
 

Le prochain pèlerinage aura lieu du 21 au 26 août 2024, inscrivez-vous sans attendre ! Bernadette LECLERE est à votre disposi-
tion pour répondre à toutes vos questions et vous expliquer notamment les différentes manières de participer au pèlerinage (en 
paroisse, auprès de l’hospitalité ou de la pastorale des jeunes). Vous pouvez la contacter au 06 82 59 84 06.  
 

Nous espérons que vous répondrez nombreux à cet appel !     B.L. et C.M. 

Rallye VTT jeunes 2024 
Avis à tous les jeunes cyclistes de la paroisse !  
 

Du 7 au 10 juillet prochain, aura lieu le Rallye VTT 
pour les jeunes de 12 à 18 ans.  
 

Qui dit rallye, dit destination  secrète ! 
 

En effet, les jeunes découvriront les destinations de notre 
camp itinérant au fur et à mesure du séjours par le biais 
d’énigmes liant réflexion et spiritualité.  
 

Nous vous attendons nombreux pour ce joli moment de 
partage.  
 

Pour davantage d’informations, ou inscrire vos jeunes, 
vous pouvez contacter l’équipe organisatrice à l’adresse e
-mail suivante :  elia.bazin31@gmail.com 

E.B. 

Le monde va-t-il bien ? 
La société se porte-t-elle bien ? 
Qui n’a pas un souci à confier,  

une grâce à demander ? 
 

Profitons des grâces de la prière en com-
mun ! 

 

Chaque mardi de 18h30 à 19h, 
à l’abbatiale Saint-Georges 

 

Le groupe LA FRANCE PRIE continue à 
se réunir comme dans 2800 lieux de nos 
villes et villages.  
 

Venez de temps en temps prier le chapelet avec nous, si vous avez 
un petit moment de libre.  
Venez déposer vos intentions de prière au pied de la Vierge Marie à 
l’abbatiale. 
 

“Le Rosaire est le moyen le plus efficace et le meilleur pour obtenir 
le secours de la Vierge Marie”.  Pie XII 

mailto:elia.bazin31@gmail.com
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CARNET DE LA PAROISSE 

 BAPTEMES 

2023 
07/10 Simon ROULEAU DUGAGE (Montigny) 
15/10 Léon ROUSSIGNOL HURTER (St M. de Bosch.) 
15/10 Joachim MARTELLO (St Martin de Boscherville) 
04/11 Augustin WILLEM (St Martin de Boscherville) 

2023 
03/10 Claude MOURRIERE (St Pierre de Varengeville) 
03/10 Michel GAUTHIER (Montigny) 
17/10 Guillaume PLÉE (Hénouville) 
19/10 Edith THOMAS (St Pierre de Varengeville) 
25/10 Odile LEROUX (La Vaupalière) 
27/10 Daniel POINCON (Roumare) 
27/10 Françoise LESCANNE (St Martin de Boscherville) 
31/10 Jacques PRUNIER (Roumare) 
03/11 Alain CROIX (St Pierre de Varengeville) 
09/11 Yolande BOURGEOIS (St Pierre de Varengeville) 
14/11 Claude BERLAND (St Martin de Boscherville) 
16/11 Jean LEMARIÉ (La Vaupalière) 
20/11 Anne LANQUEST (St Martin de Boscherville) 
28/11 Renée HUSSON (Quevillon) 
01/12 Dominique MAUDUIT (La Vaupalière) 

07/12 Patrice HURAY (St P. de Manneville) 
08/12 Daniel PECTO (La Vaupalière) 
15/12 Jean-Pierre LEHERICEY (Montigny) 
22/12 Denise GARCIA (Hénouville) 
 
2024 
02/01 Marie-Thérèse AVENEL (St P. de Varengeville) 
02/01 Gérard COTÉ (La Vaupalière) 
16/01 Chantal DELAHAYE (St Pierre de Varengeville) 
25/01 Alain ZEDDE (Rouamre) 
26/01 Françoise POINTEL (La Vaupalière) 
30/01 Pierre CROISEL (St Martin de Boscherville) 
30/01 Franck DE VOOGD (St Martin de Boscherville) 

 OBSEQUES  

NB : Entre parenthèses, le lieu où s’est déroulée la célébration 

2023 
30/09 Yves LEBLOND et Manon TURQUER (St Martin de Boscherville) 
30/09 Alexis BRIAND et Héléna NIEL (St Martin de Boscherville) 

 MARIAGES 
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Nom : ____________________________   Prénom : _________________________   Tél. : __________________________ 
 

Adresse : _____________________________________________________________________________________________ 
 

A envoyer ou à remettre au secrétariat de la paroisse : 
11 chaussée Saint-Georges – 76840 SAINT-MARTIN DE BOSCHERVILLE 

Messes du vendredi et messes DOMINICALES  

 Abréviations :         SMB = St-M. de BOSCHERVILLE         VILLAGE = fête patronale 

MARS 2024 Vendredi 11h Samedi 18h Dimanche 9h30 Dimanche 11h 

1-2-3   CAREME 3  / St Pierre de Varengeville SMB SMB 

8-9-10 CAREME 4  Montigny Hautot-sur-Seine SMB SMB 

15-16-17 CAREME 5  Sahurs La Vaupalière / SMB 

22-23-24   RAMEAUX  Roumare Quevillon 10h30 Messe des Rameaux à SMB 

28 JEUDI SAINT 19h Sainte Cène à St Martin de Boscherville 

29 VENDREDI SAINT 19h Office de la Passion à St Martin de Boscherville 

30 SAMEDI SAINT 21h30 Vigile Pascale à St Martin de Boncherville 

31 PAQUES 11h Messe de Pâques à Saint Martin de Boscherville 

AVRIL 2024 Vendredi 11h Samedi 18h Dimanche 9h30  Dimanche 11h 

5-6-7           DIVINE 
MISERICORDE 

/ / / SMB 

12-13-14    PÂQUES 3  Hénouville Val de la Haye / SMB 

19-20-21    PÂQUES 4  Hautot-sur-Seine Montigny SMB SMB 

26-27-28   PÂQUES 5 La Vaupalière Sahurs SMB SMB 

MAI 2024 Vendredi 11h Samedi 18h Dimanche 9h30  Dimanche 11h 

3-4-5        PÂQUES 6  Quevillon / SMB SMB 

8   Messe pour les an-
ciens combattants  

9h45 à Sahurs 

9 ASCENSION 11h Messe de l’Ascension à St Martin de Boscherville 

10-11-12    PÂQUES 7 / / SMB SMB 

17-18-19  PENTECOTE Val de la Haye Hénouville SMB SMB 

24-25-26 STE TRINITE / / SMB SMB 

JUIN 2024 Vendredi 11h Samedi 18h Dimanche 9h30  Dimanche 11h 

31-1-2         
SAINT SACREMENT  

Sahurs La Vaupalière SMB SMB 

7-8-9     10e dim. TO  St Pierre de Manneville St Pierre de Varengeville SMB SMB 

14-15-16   11e dim. TO Roumare Quevillon SMB SMB 

21-22-23   12e dim. TO Hénouville / SMB SMB 

28-29-30    
ST PIERRE ET PAUL 

Hautot-sur-Seine Montigny SMB SMB 


